

---

## [Universidad] Comunicado 11 por COVID-19

1 mensaje

---

christian corvalan <christian.corvalan@uv.cl>  
Para: universidad <universidad@uv.cl>

30 de abril de 2020, 21:52

Estimada comunidad universitaria

Hemos completado una nueva semana de trabajo y clases remotas, al término de la cual espero que todas y todos se encuentren bien de salud junto a sus cercanos.

La información disponible nos ha llevado a renovar quincenalmente esta modalidad, lo cual, como hemos dicho, tiene como fin principal el cuidado de todos nosotros y nuestros entornos.

Esta semana hemos concretado el pago de las remuneraciones para académicos y no académicos, tanto de planta y contrata, así como también de aquellas y aquellos que prestan servicios a honorarios, cuyos convenios están debidamente tramitados (en los días venideros se sumarán todos aquellos que concluyan su trámite). Sabemos que se trata de una obligación, pero que hoy cobra especial valor dada la severa crisis económica que comienza a azotar a nuestro país y al mundo. Es por ello que aprovecho este espacio para dar las gracias a quienes por distintas vías han valorado que podamos cumplir adecuadamente en esta materia, así como los agradecimientos en los que se destaca la preocupación concreta que tenemos por la salud de todas y todos. Lo anterior, ciertamente, pone de manifiesto el sentido que tiene para nosotros entender a la Universidad de Valparaíso como una comunidad.

No obstante, hacer frente a la situación económica no ha sido ni será fácil. Como adelantó la semana pasada el rector, no estamos ajenos a los efectos de esta crisis, especialmente por la merma de algunos ingresos. Sin embargo, los ajustes que estamos implementando y el conjunto de medidas que hemos ido construyendo para hacer frente a posibles escenarios nos permiten mirar con tranquilidad el futuro y garantizar que lo esencial no se vea afectado.

Parte de lo esencial es, sin duda, el desarrollo de las actividades académicas. A la fecha, hemos avanzado de modo significativo en este ámbito, gracias al compromiso de cada escuela y de sus profesores y profesoras. En los próximos días, este quehacer será objeto de una fiscalización por parte de la Superintendencia de Educación Superior con fin de que demos cuenta de cómo estamos desarrollando las clases online, proceso que fue validado por dicho organismo.

Ciertamente, la puesta en marcha de las clases telepresenciales ha significado diversas complejidades, razón por la cual la prorectoría y la vicerrectoría académica han estado acompañando a las direcciones de escuela que han enfrentado dificultades, particularmente esta semana. Vamos a seguir en ello, pues más allá de las fiscalizaciones, tenemos un compromiso irrenunciable para cumplir con nuestra misión formadora.

Aprovecho la ocasión para sumarme también a los agradecimientos a quienes trabajan en el ámbito de las tecnologías de la información, especialmente a CREATIC y DTIC, que en este particularmente momento ha puesto de manifiesto la solvencia con que desarrollan su labor. También es de justicia destacar el compromiso y trabajo para el funcionamiento de la institución de los funcionarios no académicos de distintos niveles y responsabilidades.

Hoy, además, quiero aprovechar esta tribuna para hacer un público reconocimiento a nuestro rector, el profesor Aldo Valle, quien esta tarde ha dejado la vicepresidencia ejecutiva del Consejo de Rectores de Chile, CRUCH. Han sido 5 años de un esfuerzo mayor, motivado por la convicción de la necesidad de construir un sistema de educación superior distinto al que se gestó a partir de 1981 y cuya desregulación se profundizó luego del retorno a la democracia. El impulso que dio el rector Valle a la conducción de dicho organismo, el mismo que previamente dio al Consorcio de Universidades del Estado, CUECH, lo han convertido en un actor relevante del quehacer público, mostrando un liderazgo pocas veces visto en un rector, además de una universidad regional. La valoración de la educación como un bien público, el rol insustituible del conocimiento de avanzada en el desarrollo del país y la necesidad de un rol regulador del Estado en la educación, entre otros, son conceptos que la gestión del rector Valle deja al término de estos 5 años. También se le deberá recordar por su aporte al impulso de un nuevo sistema de financiamiento de la educación superior, que trajo consigo la gratuidad para un número importante de estudiantes de nuestro país.

Debemos agradecer al rector Valle por la lucidez, compromiso, convicción y dedicación con que lideró a las universidades del Consejo de Rectores para restituirlas como instituciones fundamentales para el desarrollo de país y sus regiones. La ecuanimidad, sagacidad y ponderación con que actuó en todo momento, incluso en aquellos de gran dificultad como los ocurridos a propósito de la última PSU, demuestran la capacidad, pero también la personalidad de un académico de condiciones intelectuales que sin duda sobresalen y que por cierto nos enorgullecen.

La educación superior chilena agradecerá, no tengo dudas, la gestión del rector Valle en su rol público como defensor de las instituciones estatales y de todas aquellas que conforman el Consejo de Rectores, aportes que realizó a la par de su valiosa gestión a la cabeza de nuestra Universidad de Valparaíso.

Finalmente, quiero saludar en nombre del rector y en el mío propio a todas y todos ustedes en el marco del Día del Trabajador, y agradecerles su gestión diaria, especialmente en este complejo y particular momento. Sin embargo, realizo este saludo sin dejar de conmoverme por la situación que afecta a tantas y tantos trabajadores que han perdido su fuente laboral. Hoy hemos conocido justamente las primeras cifras de desempleo, que ya dan cuenta de una difícil situación, que lamentablemente en los próximos meses a no dudar empeorará. Por ello, más que nunca debemos cuidar a nuestra institución y redoblar nuestros esfuerzos para que superemos este momento del mejor modo posible.

Atentamente

Christian Corvalan  
Prorrector